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ПОЧИН ПОДХВАЧЕН НА СЛОВАХ 
Огромные задачи поставил XXII 

съезд КПСС перед металлургами. 
В Программе партии указывается, 
что в течение 20 лет черная ме
таллургия должна достигнуть 
уровня, позволяющего выплав
лять 250 миллионов тонн стали 
в год. Для этого потребуется рез
кое повышение производительно
сти труда, совершенствование тех
ники н технологии, а решить та
кие задачи одними благими наме
рениями нельзя. Требуются, как 
сказал И. С. Хрущев, умение, 
знания; высокая культура-

Практическим ответом на ре
шения XXII съезда КПСС явился 
почин сталеваров второго марте
новского цеха Златоустовского ме
таллургического завода. «Мы, — 
заявили они, — поставили перед 
собой задачу: к концу семилетки 
все сталевары цеха должны по
лучить среднее техническое обра
зование. На всех печах будут ра
ботать сталевары-техники. Глубо
ко убеждены, что сейчас наступи

ло время и имеются возможности 
Лля того, чтобы к концу семилет

ки все рабочие ведущих профес
сий получили среднее техническое 
образование. Это позволит нам 
успешнее претворить в жизнь ис
торические решения XXII съезда 
КПСС. 

Замечательная инициатива зла-
тоустовцев встретила отклик сре
ди металлургов всего нашего эко
номического района. 

Областной комитет партии, Со
вет народного хозяйства и Прези
диум областного совета професси
ональных союзов одобрили почин 
сталеваров Златоуста и обязали 
партийные, профсоюзные и комсо
мольские организации, хозяйст
венных руководителей поддержать 
и широко распространить этот по
чин. Решения на этот счет были 
приняты и у нас на комбинате. 
Цеховым комитетам и начальни
кам цехов было предложено при
нять все необходимые меры для 
того, чтобы каждый рабочий ве
дущей профессии получил сред
нее техническое образование. Бы
ло рекомендовано каждому рабо
чему составить личный план по
вышения общеобразовательных и 
технических знаний. 

Прошло около трех месяцев с 
тех пор, как обсуждалось письмо 
златоустовцев, как были приняты 
решения о поддержке ценной ини
циативы. Пора посмотреть, что 
сделано и делается практически. С 
сожалением приходится признать, 
что нет у нас такого коллектива, 
о котором можно было бы сказать, 
что он следует славному почину. 

Могут возразить, у нас, мол, на 
комбинате очень много людей, ко
торые учатся. Да, учится много, 
с каждым годом все больше ста
новится дипломированных инже
неров и техников. Сейчас в цехах 
комбината в десять раз больше 
инженеров, чем было в 1932 го
ду, а техников—в двадцать раз. 
Но это не даст права для успоко
ения. Развитие техники, совер
шенствование производства тре
буют, чтобы все наши люди име
ли минимум среднее образование-

Что же имеем мы? Во втором 
мартеновском цехе из общего чи
сла сталеваров один имеет выс
шее образование и четыре—сред
нее техническое, 15 человек 
окончили семилетку, остальные 
довольствуются начальным обра
зованием. Не лучше выглядит де
ло с образованием и в третьем 
мартеновском цехе. «Охвачено» 
учебой всего 2 человека. 

Судя по всему, в отдельных це
хах не проявляется заботы об 
учебе работающих. Вот первый 
пример. На курсы по подготовке 
в индустриальный техникум по
дали заявления всего 15 стале
плавильщиков. 

В феврале прошлого года во 
втором мартеновском цехе стале
варом был назначен т. Сотников. 
Следовало ожидать, что молодой 
сталевар сразу же постарается 
учиться, чтобы не одними навы
ками, а технически грамотно эк
сплуатировать агрегат. Но нет, 
т. Сотников и не думает повы
шать свои знания. Цеховой ко
митет мирится с таким отноше
нием к учебе. Возьмем другой 
пример. Первый подручный стале
вара третьего мартеновского цеха 
т. Шабунин имеет всего двадцать 
лет от роду, но тоже не учится. 

В доменном цехе внешне все 
выглядит благополучно- Здесь не 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ 
сталеплавильщиков 

В массовом рейде за повышение 
производительности труда марте
новцы третьего цеха принимают 
активное участие. Вначале у нас 
было 5 рейдовых бригад, но мы 
скоро увидели, что этого недоста
точно. Ведь одна бригада на печ
ном пролете и одна на разливоч
ном не могли полностью охватить 
всех работающих. Количество 
бригад увеличили до 12. 

О значении рейда широко опо
вещали на сменно-встречных соб
раниях, через наглядную агита
цию, разъясняли сталеварам, ра
ботникам участка разливки стали 
и шихтового двора, на что надо об
ращать внимание в ходе рейда. 
Мартеновцы приняли активное 
участие в рейде и уже внесли бо
лее 80 предложений. Большинство 
из них подали рабочие. Сталевар 
т. Феоктистов предложил усовер
шенствовать приборы для измере
ния температуры сводов марте
новских печей и установить их 
для облегчения наблюдения ста
леваров за состоянием печей. А 
сталевар т. Свечкарев предложил 
ускорить ввод в строй консольных 

''кранов, чтобы регулировать уста-
' ловку сталевыпускных желобов. 

Ряд предложений внесли стале
вар т- Миляев, подручные стале
варов тт. Кольинкин, Бивтеев, 
Овчннниш, Дебедев, Суворов, 

Предложение т. Суворова заслу
живает внимания. Он предложил 
систему дистанционного управле
ния затвором бункера для запра
вочных материалов. До сих пор 
затворы открывают вручную, 
что связано с трудностями и не
безопасно. Дистанционное управ
ление облегчит и обезопасит труд 
подручных сталеваров. 

Слесарь т. Черепанов тоже внес 
полезное предложение по переобо
рудованию управления пятым раз 
ливочным краном, чтобы там мог 
работать любой крановщик. 

Особенно активно участвует в 
рейде инженер начальник смены 
Аркадий Тимофеевич Пращарук. 
Он внес 8 предложений. В числе 
их ряд направленных на обучение 
подручных сталеваров дру г и м 
профессиям: выкладке огнеупор
ным кирпичом фартука, наращи
ванию сталевыпуекного желоба 
и т. д. 

Рейд идет, он принесет цеху 
немалую пользу, усилит внимание 
каждого к своему труду, к изы
сканию возможности повышения 
производительности труда. 

А. КАЧКОВСКИЙ, 
член Ш Ш Г Р упав» рейда 

без гордости назовут вам такие 
цифры: 16 человек учится в ин
ституте, 12—в школе рабочей мо
лодежи. Хорошие цифры, но за 
ними у доменщиков не видят всех 
тех, кому надо учиться. Многие 
первые горновые имеют лишь на
чальное образование, но и не пы
таются учиться. Среди таких то
варищей М. Зуев, В. Смоляжов и 
В. Андреев. Это показывает, что в 
цехе коммунистического труда 
ослабили внимание к учебе. А 
ведь это не частное дело отдель 
ных доменщиков, сталеплавиль 
щикоп или прокатчиков. Учеба 
повышение знаний — это обяза 
тельное требование, предъявляв 
мое к строителям коммунизма. 

На комбинате вот уже около 
трех лет работает специальная 
комиссия содействия вечернему 
обучению металлургов. Комиссия 
постоянно занимается вопросами 
обучения, обобщает опыт, изуча
ет недостатки, заботится об их 
устранении. На заседания комис
сии приглашаются секретари пар
тийных организаций, председате
ли цеховых комитетов. Делается 
это затем, чтобы выслушать мне
ния товарищей, сообща выявить 
недостатки, но некоторые руково
дители общественных организа
ций даже не желают принимать 
участия в работе комиссии. Так, 
председатель цехового комитета 
второго мартеновского цеха 
т- Гудков ни разу не откликнул
ся на приглашение, не пожелал 
рассказать почему так плохо с 
учебой в цехе. 

Не проявляют достаточн ого 
внимания к учебе трудящихся "и 
профсоюзные организации таких 
цехов, как третий мартеновский, 
обжимной, листопрокатный и дру
гие. 

Мало заявить о поддержании 
почина, принять решение об уче
бе. Нужно организовать выполне
ние решения, добиться, чтобы 
каждый металлург понял необхо
димость учебы. У нас же в ряде 
цехов учеба пущена на самотек. С 
этим мириться нельзя. 

Областной комитет партии в 
своем постановлении о почине 
златоустовцев потребовал распро
странить их почин, добиться что-
бы каждый рабочий ведущей про
фессии имел среднее техническое 
образование. Как показывают фак
ты, в ряде парторганизаций це
хов забыли об этом решении об
кома. 

Надо надеяться, что партком 
комбината напомнит некоторым 
руководителям об этом решении и 
потребует его выполнения. Полез 
ную инициативу нужно поддер 
живать не на словах, а на деле. 

К. НЕВЕРОВ. 

Скоро выборы 

Агитаторы-коксохимики за работой 

Большой коллектив агитаторов 
коксохимического производства 
нашего комбината ведет работу на 
избирательном участке № 43—44, 
находящемся в И-летней школе 
Л"» 53 в правобережной части го
рода. Лучшим производственни
кам, товарищам, проявившим се
бя на агитационной работе в 
прошлые избирательные кампании, 
поручили коксохимики работу 
агитаторов в нынешнюю предвы
борную кампанию. Есть, конечно, 
в агитколлективе и такие агита
торы, которые работают ими впер
вые. Но дела у них идут не ху
же, чем у других товарищей, име
ющих опыт агитационной рабо
ты. 

Как желанных гостей принима
ют избиратели в своих квартирах 
агитаторов из коксохимического 
производства. Избирателя знают, 
что. приходя к ним. они сообщат 
что-то новое, интересное, увлекут 
их своим простым, содержатель
ным рассказом, приведут в своих 
беседах интересные цифры, харак
теризующие рост культуры и бла
госостояния нашего народа, про
мышленности и сельского хозяй
ства Советского Союза. 

Особым уважением пользуется 
у избирателей молодой инженер 
технического отдела коксохимиче
ского производства, коммунист 
Валерий Козлов. Подавно он был 
принят кандидатом в члены 
К П С С , и агитационная работа на 
избирательном участке является 
для него первым важным партий
ным поручением. И Валерий вы
полняет его хороню. Он тщатель-

такой другой путь для добыва
ния денег избрала здоровая, 
еще совсем не старая женщи
на, стало ясно, когда однажды 
работники милиции «прихва 
тили» Мурзакову на рынке с 
разными товарами. Она прода
вала их по баснословным це
нам. 

—Спекуляцией занимаетесь, 
гражданка?—спросили Мурза-

НА Ч И С Т У Ю В О Д У 
М. Мурзакова нигде не рабо

тала. В Магнитогорске она име
ла дом. На какие средства был 
построен дом, — долго остава
лось секретом для людей, знав
ших Мурзакову- Частей ь к о 
женщина куда-то исчезала и 
не появлялась в своем доме не
сколько дней. Среди соседей 
ходили разные толки: кто го
ворил, что Мурзакова ушла по
гостить к родственникам, кто 
уверенно заявлял, что уехала в 
Грозный, в гости к дочери. 

Последнее предположение, 
как оказалось впоследствии, 
было правильным. Мурзакова 
действительно ездила в Гроз
ный и действительно к дочке, 
но только не погостить, а по 
другим делам. 

«На что мне работать, когда 
можно добывать деньги дру-
1 им, более легким путем»— 
рассуждала Мурзакова. Какой-

кову в отделении милиции. 
— Какая же это спекуля

ция, голубчики, свой собст
венный товар продаю,— изво
рачивалась с п е i;у ля нтка, 

«Свой собственный товар» 
оказался привезенным из Гроз
ного. Проживающая в этом го
роде дочь Мурзаковой, тоже' 
нигде не работающая и тоже 
имеющая свой дом, присылала 
товар посылками. Иногда Мур
закова приезжала за товаром 
сама и привозила из Магнито
горска другой товар. Такая же 
предприимчивая, как и мама
ша, дочка Мурзаковой (по му
жу Трепалько) сбывала этот 
товар по баснословной цепе на 
рынке Грозного. 

Милиция положила конец 
«бурной деятельности» спе
кулянток. Они понесли заслу
жённее наказание. Об этом 
рассказывается, в щ 

но готовится к каждой встрече с 
избирателями, внимательно читает 
литературу на ту тему, по кото
рой он будет проводить беседу. 
И эта подготовка дает хорошие 
плоды. На беседах, которые про
водит Валерий Козлов, всегда 
присутствует много народу и 
слушают его очень внимательно. 
Валерий всегда умеет дать исчер
пывающий ответ на вопросы, ко
торые задают избиратели. 

Но Козлов не только показы 
вает себя, как хороший агитатор. 
Он является и хорошим рациона
лизатором, изобретателем. В про
ходящем сейчас-' на комбинате 
массовом рейде за повышение 
производительности труда инже
нер коммунист Козлов принимает 
самое активное участие. Вместе с 
другими товарищами-коксовиками 
он думает над вопросами даль
нейшего совершенствования про
изводственных процессов. 

Отличным агитатором (без пре
увеличения) проявил себя и на
чальник строительного участка, 
беспартийный инженер Алексей 
Федорович Алексеев. 

Наряду с коксохимиками, актив
ное участие в агитационной рабо
те на избирательном участке при
нимают учителя школы № 53. 
Особенно хорошо работает агита
тором учительница Л . В. Сусани
на. 

На снимке: Агитаторы В. Коз
лов, Л , Сусанина, А. Алексеев. 

Фото Е. Карпова, 

мещенной в вышедшем недавно 
втором номере стенной газеты 
«Суд идет», которую выпуска
ет городской народный суд. 

В том же номере помещена 
заметка о тунеядце Евгении 
Бородине, нигде не работаю
щем, здоровом парне, занима
ющимся пьянством. По реше
нию суда он выслан на три го
ла в специально отведенные 
места с обязательным привле
чением к труду-

В заметке «Плоды воспита
ния» рассказывается об из ря
да вон выходящем факте, из 
которого должны сделать,са
мые серьезные выводы отцы и 
матери, работники школ, ком
сомольские организации. У мо
дельщика метизно -механиче
ского завода треста «Магниго-
строй» В. Строганова — трое 
несовершеннолетних сыновей. 
И.гза того, что отец и мать не 
занимаются воспитанием детей, 
Геннадий и Валерий Строгано
вы встали на преступный путь. 
Связавшись с хулиганами и 
ворами, они сами стали хули
ганами и ворами. И вот финал: 
за разбой и кражи Геннадий 
осужден к пяти годам лишения 
СЕСЗЭДЫ, Валерий — к четырем 
годам. 

В. ЛИНИИ. 


